

pada kasus yang terdapat pada putusan Pengadilan Negeri Bojonegoro No.24/Pid.Sus-Anak/2014/PN.Bjn tentang tindak pidana pelanggaran lalu lintas yang dilakukan anak terjadi di Jalan PUK jurusan Purwoasri-Ngambon Desa Purwoasri Kecamatan Purwoasri Kabupaten Bojonegoro, untuk lebih detailnya peneliti akan menjelaskan kronologisnya.

Berawal pada hari Jumat tanggal 13 Desember 2013 sekitar pukul 06.30 wib, terdakwa berinisial A.S. yang belum memiliki SIM C berangkat dari rumahnya kesekolah di SLTPN Purwoasri dengan mengendarai sepeda motor Honda Kharisma Nopol: S-2752-CO dengan membonceng saksi Miftakhul Huda dimana terdakwa dan saksi Miftakhul Huda tidak memiliki helm pengaman. Terdakwa kemudian mengendarai sepeda motor Honda Kharisma tersebut kearah SLTPN Purwoasri atau dari arah barat ke timur dengan kecepatan sekitar 40 km/jam dan sesampainya di jalan PUK jurusan Purwoasri-Ngambon Desa Purwoasri Kecamatan Purwoasri Kabupaten Bojonegoro.

Pada sekitar pukul 07.00 wib terdakwa karena kurang hati-hati dan lalai ketika mengendarai sepeda motor yakni tidak atau kurang konsentrasi terhadap arus lalu lintas didepannya dimana pada saat itu ada seorang pejalan kaki yaitu korban Sumarti yang menyeberang jalan dari arah selatan ke utara. Ketika jarak antara sepeda motor yang dikendarai terdakwa dengan korban Sumarti sudah sangat dekat terdakwa kaget meskipun sempat membunyikan klakson dan melakukan pengereman namun terdakwa tidak mampu lagi menguasai kendaraannya sehingga sepeda motor yang dikendarai terdakwa

saksi juga tidak mengetahui apakah sudah ada perdamaian antara keluarga terdakwa dengan keluarga korban Sumarti.

Saksi mengetahui bahwa terdakwa sudah bisa mengendarai sepeda motor dimana terdakwa seringkali naik motor kalau pergi sekolah dengan mengendarai sepeda motor Honda Kharisma Nopol: S-2752-CO yang dikendarai terdakwa pada saat lakalantas tersebut setahu saksi milik orang tua terdakwa.

- b. Saksi II adalah Siti Musarofah. Saksi mengetahui kecelakaan lalu lintas tersebut karena saksi sedang berada di depan rumah melihat korban Sumarti menyeberang jalan dari arah Selatan ke arah Utara sehabis membeli sayur diwarung kemudian dari arah Barat ke Timur saksi melihat sepeda motor Honda Kharisma yang dikendarai terdakwa memboncengkan temannya yang juga berseragam sekolah berjalan dengan kecepatan tinggi, kemudian saksi melihat sepeda motor Honda Kharisma yang dikendarai terdakwa menabrak korban Sumarti yang sudah hampir mencapai sisi jalan bagian Utara dan kemudian saksi melihat pengendara sepeda motor dan pemboncengnya jatuh sedangkan korban Sumarti terpental ke tepi jalan.

Kemudian saksi langsung mendekat dan saat itu saksi melihat terdakwa yang mengendarai sepeda motor Honda Kharisma dan pemboncengnya tergeletak di tanah tidak sadarkan diri sedangkan korban Sumarti saat itu juga tidak sadarkan diri.

Saksi mengetahui korban mengalami luka parah di bagian kepala, dimana hidung dan telinganya mengeluarkan darah.

Pada saat kejadian kecelakaan tersebut, saksi tidak mendengar bunyi klakson sepeda motor ataupun bunyi rem, saksi hanya mendengar bunyi brak pada saat sepeda motor jatuh setelah menabrak korban Sumarti. Pada saat terjadinya kecelakaan yaitu kondisi jalan beraspal lurus, lau lintas sedang, cuaca cerah di siang hari.

- c. Saksi III adalah Suyanto. Saksi mengetahui kecelakaan lalu lintas tersebut karena saksi sedang berada di dalam rumah yang berjarak sekitar 25 meter dengan TKP, dimana saksi saat itu mendengar bunyi benturan brraak dan kemudian suara teriakan minta tolong sehingga saksi keluar rumah ternyata ada kecelakaan lalu lintas. Lalu saksi kemudian mendekat dan warga sekitar juga sudah ada di TKP dimana pada saat itu saksi melihat ada 2 (dua) orang anak sekolah tergeletak tak sadarkan diri dan seorang ibu yang juga tak sadarkan diri.

Pada awalnya saksi tidak mengenali siapa perempuan yang mengalami laka tersebut karena mukanya banyak darah dan setelah diteliti saksi baru tahu kalau perempuan tersebut adalah tetangga saksi yang bernama Sumarti, pada saat itu korban Sumarti awalnya masih ada detak nadinya kemudian beberapa saat kemudian nadinya sudah tidak ada dan kemudian untuk

C. Pertimbangan Hakim dalam Putusan Pelanggaran Lalu Lintas yang Dilakukan Anak

Dari putusan Pengadilan Negeri Bojonegoro No.24/Pid.Sus-Anak/2014/PN.Bjn terdapat keterangan saksi-saksi dan keterangan terdakwa dalam persidangan, serta telah ditemukan fakta bahwa terdakwa A.S terbukti bersalah. Setelah mengalami berkali-kali sidang, hakim dalam putusannya menjerat terdakwa dengan pasal 310 ayat (4) Undang-undang Nomor 22 Tahun 2009 tentang Lalu Lintas Angkutan Jalan dan disamping itu hakim memperhatikan pertimbangan-pertimbangan hukum yang meringankan dan memberatkan, sebab terdakwa masih dibawah umur. Maka majelis hakim memutuskan hukuman pidana penjara selama 1 (satu) tahun dan biaya perkara sebesar Rp. 2.000,- (dua ribu rupiah) dengan ketentuan pidana itu tidak perlu dijalani kecuali kalau dikemudian hari dengan putusan hakim diberikan perintah lain atas alasan bahwa terpidana sebelum waktu percobaan selama 1 (satu) tahun dan 6 (enam) bulan berakhir telah bersalah melakukan tindak pidana lain.

Penjatuhan sanksi ditujukan untuk melindungi kepentingan anak, maka ancaman sanksi perampasan kemerdekaan sejauh mungkin dihindarkan. Sebagaimana ditegaskan dalam berbagai instrumen internasional bahwa tidak ada orang yang akan dirampas kemerdekaannya secara tidak sah atau sewenang-wenangnya. Penghukuman terhadap seorang anak harus sesuai dan diterapkan sebagai upaya terakhir untuk pendidikan terhadap seorang anak

